

個が生きる集団

自治力の育成と学習集団づくり

自学

養 精 実践

～誇れる学校に～

茨木市立養精中学校

校長 磯村 昌宏

7月号

発行 R3(2021). 7.6

## 一人に一台のタブレット

本校でのある日の数学の授業のひとつです。一人の生徒が、解答を記入したプリントを自分のタブレットで写真に撮る。それを他の生徒たちは自分のタブレットで見る。教師は同じものを大型テレビに映して、そこに直接書き込みを加えながら生徒に解説をする…。

このような授業がもし5年前に行われていたなら、おそらく全国からたくさんの教育関係者が視察に訪れていたことと思います。それが今では全国津々浦々、どここの学校でも同じようなことができるようになったのです。時代の流れの速さに驚くばかりです。

全国の小中学生に一人一台のタブレットを貸し出し、時代の要請に応える学びを目指そうとする「GIGAスクール構想(Global and Innovation Gateway for All)」がいよいよ本格的に動き出しました。GIGA(ギガ)を直訳すると「すべての人に世界的で革新的な入口を」という、分かったようで分からない意味になりますが、「時代の要請」とは、要するに今後さらに進んでいくであろう情報化社会や国際化社会において、十分に活躍できる情報通信能力を小中学生の頃から身につけようとする考え方ということでしょう。私は、今の子どもたちが大人になり社会の一員となったとき、決して「社会の歯車」になるのではなく、一人ひとりが自分の能力を最大限に生かして真に活躍できる力を養うことこそが、今の教育に求められている責務の一つだと思っており、その意味では、タブレットを十分に活用することで、今までにない教育のスタイルが確立されることは、その一つの大きな手段であると大いに期待しているものです。

しかし、一方でまだまだ課題が山積しているとも感じます。GIGA スクール構想の考え方そのものについてももちろん異論はありませんし、莫大な予算を投じてスタートしたわけですから、その恩恵にあずからない手はないと思っています。しかし今回の一人一台のタブレットの配布は、新型コロナウイルスにおける「休校でのリモート学習」や、大人の「在宅勤務」というこれまで日本人があまり経験したことのない新しい生活様式の普及とちょうど時期が重なったこともあり、実現に向けて急速に進められました。正直申し上げて教員の側に十分な研修の機会が与えられないままに、やや「見切り発車」的にスタートしたようにも感じられ、すべての教職員が十分にタブレットを使いこなせられるかという不安要素が残ります。今後の研修の充実や経験の蓄積で克服していくしかありません。

また、タブレットという「新しい道具」と、一方でノートと鉛筆という「これまでの道具」の共存を教員側がしっかりと意識しておかなければ、大変なことになるという危惧もあります。タブレットでの学習は子どもたち「早い・安い・うまい(面白い)」と、どこかの牛丼チェーン店のようなメリットはありますが、携帯電話やスマホ、あるいはパソコンの普及によって漢字がすぐに思い出せない私も含めた大人と同様、そのような事態が子どもたちの間にも広がることにもなりかねないと思っています…。

しかし、とにかかにも、期待半分、不安半分のタブレット学習は始まりました。



## ★エレベーター設置工事 始まります。

本校の長年の念願であったエレベーター設置工事がいよいよ今月から始まります。グラウンドの一番東側にある野球部のバックネット後方に、校舎から少し通路を伸ばす形でエレベーター棟が建設されます。工事のために大型トラックや重機が入るため、安全面を考慮してグラウンドの北側と東側が高さ約3メートルの塀で区切られ、そこを工事関係車両が行き来します。グラウンドが少し狭くなりますがご協力をお願いします。(体育祭の時は塀を撤去します。) エレベーターの完成は今年度末の予定です。

※(クリエイトセンターから見た写真) →



## ★公衆電話について

NTTより、「事務室前に置いてある公衆電話の利用頻度が少ないため申し訳ないが撤去させていただきます。」との連絡がありました。利用が少ないとはいうものの、忘れ物をしたときなど家庭への連絡のためには必要で、生徒が利用している場面もちょくちょく見かけます。そこで市の教育委員会にお願いして、夏休み明けに別の公衆電話を設置していただくことになりました。ただしテレホンカードが使えないタイプのものでありますので、10円玉などの硬貨が必要となります。お知りおきください。



## ★「なぞかけ」大募集 !!

笑顔のあふれる学校づくりを目指して校長は毎回の生徒へのお話の中に「なぞかけ」を取り入れています。「なぞかけ」は日本語の特徴の一つである「<sup>どうおんいぎご</sup>同音異義語」を上手に使った言葉遊びです。「布団が吹っ飛んだ」「アルミ缶の上にあるミカン」などいわゆるダジャレと言われるものと似ていますが、「なぞかけ」はさらに高度で考えれば考えるほど奥の深い言葉遊びです。校長室の前に投稿箱を設置しましたのでぜひ生徒の皆さん(保護者や先生)にも素晴らしい作品を考えてもらいたいと思っています。(ただし、人をばかにしたり、誰かをイヤな気持ちにさせるような作品は禁止です。) 皆が笑えるような素敵な作品をお待ちしております!!



## 【7月の行事予定】

日	曜	行 事		備 考					
1	木		A	木1	木2	木3	木4	木5	水5
2	金	放課後学習会、青健協運営委員会	A	金1	金2	金3	金4	金5	金6
3	土								
4	日								
5	月	タブレット学習会	B	月1	月2	月3	月4	月5	総
6	火	グラウンド仮囲い設置開始	B	道	火2	火3	火4	火5	火6
7	水	放課後学習会	B	水1	水2	水3	水4	水5	火6
8	木	朝読あり・45×6、職員会議、(6)犯罪防止教室	B	木1	木2	木3	木4	木5	総
9	金	放課後学習会	B	金1	金2	金3	金4	金5	金6
10	土								
11	日								
12	月	朝読なし・45×4、三者懇談①、ランチ12:10	C	月1	月2	月3	月4		
13	火	朝読なし・45×4、三者懇談②	C	道	火2	火3	火4		
14	水	朝読なし・45×4、三者懇談③	C	水1	水2	水3	水4		
15	木	朝読なし・45×4、三者懇談④	C	木1	木2	木3	木4		
16	金	朝読なし・45×4、三者懇談⑤	C	金1	金2	金3	金4		
17	土	中条地区夏祭り→中止							
18	日								
19	月	(AM)学年集会、(5)大掃除 ↓	C	学年集会	木5	金5	学	総	
20	火	終業式・集会・一旦下校、救急救命講習会、ランチなし	C	特	学				
21	水								
22	木	海の日							
23	金	スポーツの日 (東京オリンピック開会式)							
24	土	茨木フェスティバル→中止							
25	日	茨木フェスティバル→中止							
26	月	茨木市人権教育夏季研究集会							
27	火								
28	水								
29	木								
30	金								
31	土	茨木地区ふるさと祭り→中止							

※現段階での予定です。今後の状況により変更となる可能性があります。

## 【8月の行事予定】

日	曜	行 事		備 考					
1	日								
2	月								
3	火								
4	水								
5	木								
6	金								
7	土								
8	日	山の日 (東京オリンピック閉会式)							
9	月	振替休日							
10	火								
11	水								
12	木	学校閉校日	校内に入れません						
13	金	学校閉校日							
14	土	学校閉校日							
15	日								
16	月	3年応援L練習①							
17	火	3年応援L練習②							
18	水								
19	木								
20	金	3年応援L練習③							
21	土								
22	日								
23	月	(東京パラリンピック開会式)							
24	火	職員会議							
25	水	始業式・集会、一旦下校	A	特	学				
26	木	朝読あり・45×6、英語シャワーデー	A	木1	木2	木3	木4	木5	水4
27	金	朝読あり・45×6、青健協街頭パトロール	A	金1	金2	金3	金4	金5	金6
28	土								
29	日								
30	月	朝読なし・45×5・昼清掃、(6)1年校内授業研、PTA実行委員	B	月1	月2	月3	月4	月5	
31	火	朝読あり・45×6	B	道	火2	火3	火4	火5	火6

※現段階での予定です。今後の状況により変更となる可能性があります。